

APERTURA DE SESIONES DEL CONCEJO DELIBERANTE

AÑO 2025

Saludos protocolares

Hoy damos inicio a un nuevo Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante de la Ciudad de Santa Lucía, cumpliendo con lo que establece el inciso primero del artículo 61 de nuestra Carta Orgánica Municipal.

Este es un momento importante..., **una oportunidad para reflexionar sobre lo que hemos logrado y lo que aún nos queda por hacer....** Mirar hacia atrás nos permite valorar el camino recorrido..., pero también nos motiva a seguir adelante con nuevos proyectos y desafíos.

A lo largo de nuestra gestión..., hemos tratado de estar siempre cerca de nuestros vecinos, acompañándolos en los momentos difíciles y buscando soluciones con los recursos disponibles... **Hemos trabajado con compromiso y dedicación para mejorar la calidad de vida en cada rincón de nuestro departamento.**

Hemos llevado adelante un importante trabajo tanto en Obras como en servicios para todos los vecinos.

Cada una de estas acciones tienen rostros e historias detrás..., son los vecinos quienes nos inspiran y nos guían en nuestro trabajo. **Creemos firmemente que antes de construir una gran ciudad..., debemos formar una gran ciudadanía**, porque son las personas quienes les dan sentido a cada obra y cada política pública.

Este nuevo año implica una gran responsabilidad..., y al mismo tiempo, una oportunidad para continuar transformando Santa Lucía.... Esta transformación la hemos hecho gracias a nuestro método de trabajo que se basa en tres pilares fundamentales...: proyectar, planificar y ejecutar... Con esta fórmula, hemos logrado avanzar y continuaremos haciéndolo **para seguir posicionando a Santa Lucía como un referente en la gestión municipal.**

Quiero destacar también el papel fundamental de los empleados municipales... Ellos son servidores públicos y, como tal, su labor es clave para que todo funcione correctamente. Junto a ellos, seguiremos trabajando con humildad y compromiso.... Junto a ellos..., y nuestros vecinos, seguiremos avanzando con trabajo... **para que Santa Lucía continúe creciendo y se consolide como la ciudad más moderna y prolija de San Juan.**

En materia de SALUD..., durante 2024 hemos brindado 15.0000 (quince mil) prestaciones en el Caps Municipal, con un promedio de 1.200 (mil doscientas) atenciones mensuales... incluyendo análisis clínicos, atención médica, vacunación, odontología, nutrición, psicología y entrega de medicamentos.

Realizamos y seguiremos haciendo controles de Chagas en niños, embarazadas y deportistas... También realizamos campañas preventivas en el Día Mundial del Cáncer de Próstata, el Día de las Hepatitis y el Día Mundial del Riñón. Durante estas campañas realizamos test rápidos y gratuitos a nuestros vecinos.

Desde hace años nos preocupamos por el crecimiento saludable de los niños del departamento **y lo hacemos con “El Programa de Desarrollo Infantil” que nos permite asistir a más de 300 niños en jardines maternos**, brindando atención odontológica, pediátrica, nutricional y completando carnets de vacunación.

Mantuvimos el convenio con el Sanatorio Argentino que nos permitió realizar campañas ginecológicas para prevenir y detectar cáncer de mama y útero..., atendiendo en diferentes operativos a más de 200 mujeres.

Capacitamos a docentes en RCP y llevamos a cabo 60 Operativos Saludables..., ofreciendo atención médica, vacunación, nutrición y cuidado animal en diferentes barrios de todo el departamento.

En fumigación..., trabajamos en domicilios, barrios, plazas, escuelas y jardines maternas, previniendo enfermedades.

En nuestro Quirófano Canino..., realizamos 1.482 castraciones

y vacunamos contra la rabia a 1.200 mascotas.

También **colocamos chips a perros potencialmente peligrosos siendo el único municipio que lleva adelante este programa** y promovimos la tenencia responsable con operativos que realizamos en colaboración con la Secretaría de Ambiente de la Provincia.

En el plano EDUCATIVO...

Para nosotros la Educación también es importante...

Por eso, sostenemos con firmeza el Nivel Inicial a través de **nuestros 8 Jardines Infantes Municipales** (CDI Centros de Desarrollo Infantil)..., donde cada día trabajamos con dedicación para brindar una educación de calidad.

En nuestros jardines, cada niño que inicia su camino escolar....,

recibe un guardapolvo....,

un equipo de educación física

y una carpeta donde se reflejan todos los trabajos que los pequeños realizan a lo largo del año.

Contamos con un equipo Interdisciplinario compuesto por psicopedagogas y psicólogas que brindan apoyo a los más pequeños y sus familias cuando lo necesitan...

Además, este equipo trabaja en conjunto con el área de Salud a través del ya mencionado “Plan de Desarrollo Infantil”.

Desde el municipio **también ofrecemos clases de apoyo gratuitas en 18 Centros de Apoyo Escolar.**

También..., brindamos servicio de traslado gratuito para **chicos con discapacidad....,**

un servicio muy importante para sus familias.

Nuestro impulso a la educación también se sostiene gracias a los diferentes convenios firmados con **importantes instituciones....,**

como la Universidad Nacional de San Juan y Universidad Católica de Cuyo...

junto a esta institución implementamos el Programa de Capacitación Técnica y Formación en Oficios.

Reconocemos a los alumnos en el **acto de Promesa de Lealtad a la Bandera** y en el desfile que se realiza en nuestra plaza principal y del que forman parte todas las escuelas departamentales, tanto públicas como privadas.

Pero además..., como ya es tradición..., en cada final de ciclo lectivo..., **se distingue a los mejores promedios de las escuelas del departamento.**

Como ya lo habíamos hecho en años anteriores, **firmamos un convenio con la Escuela de Educación especial “Aleluya” (anexo Centro “Vida Nueva”)** para la realización de actividades Teatrales en la Casa de la Cultura...

Mientras que en el Vivero Municipal se lleva adelante la “Capacitación en Jardinería” para los estudiantes de esta institución.

También estuvimos muy cerca de los JOVENES...

Junto a la Dirección de Juventud llevamos adelante diversas iniciativas para brindar más oportunidades a nuestros jóvenes...

Se realizaron clases sobre **programación, impresión 3D y principios básicos de robótica...**

También ofrecimos cursos de empleabilidad a través del programa Punto Digital.

Creamos una **Biblioteca juvenil que funciona en la Casa del Futuro..., el espacio de los jóvenes.**

A través de la Dirección de la Juventud llevamos adelante, junto a EMICAR, un convenio para poder obtener las licencias de conducir.

Cerramos el año con una nueva propuesta para los egresados...,

la Estudiantina,

un evento pensado para que los estudiantes de los últimos años de la secundaria..., celebren el cierre de una etapa tan importante en sus vidas.

En materia de CULTURA...,

Hemos trabajado junto a los artistas del departamento, brindándoles apoyo y espacios para que puedan desarrollar su talento.

El área de Cultura pone a disposición de los vecinos una amplia oferta de actividades..., incluyendo **clases de ajedrez, artes visuales, artes industriales, talleres de cerámica, ludoteca, clases de folklore, guitarra y danzas árabes.**

Contamos con el **coro de adultos...**, un motivo de orgullo para nuestra comunidad.

Cada domingo, en nuestra plaza departamental, los artesanos tienen un espacio para exhibir y comercializar sus creaciones, y también pueden hacerlo en las ferias itinerantes que recorren la provincia.

En colaboración con la Universidad Nacional de San Juan, **realizamos clases de tango y folklore.**

También realizamos las **"Tardecitas de otoño"** y **"Recreos de invierno"**.

En materia de DEPORTES... hemos trabajado en la entrega de indumentaria para todos los clubes del departamento..., acompañando a distintas disciplinas como fútbol, ciclismo y hockey sobre césped, entre otras.

Llevamos adelante competencias de gran importancia, como la **Carrera Nocturna llamada “Santa Lucía Corre de Noche”** que en la edición 2024 tuvo **más de 2600 atletas**, tanto federados como participativos...,

consolidamos así esta prueba como un clásico del atletismo local.

Otra actividad que fomenta el ejercicio y el bienestar..., es el **Zumbatón**...,

un evento que reúne a cientos de vecinos en una jornada llena de ritmo y energía.

Colaboramos con **FUNDAME en la organización de la carrera nocturna denominada:**

“Por Amor a la Vida”.

Del mismo modo, Santa Lucía sigue siendo protagonista en la tradicional **Posta Difunta Correa**.

El ciclismo..., una verdadera pasión para los sanjuaninos...

también tuvo su espacio en nuestro municipio.

Al inicio del año, **recibimos varias etapas de la Vuelta a San Juan, incluido el Prólogo....**

pero además se llevó a cabo la competencia denominada **“Circuito Ciudad de Santa Lucía”** que también recorrió las calles de nuestro departamento.

En **ACCION SOCIAL...**, hemos estado y seguimos estando cerca de las familias de Santa Lucía que necesitan nuestro apoyo para mejorar su calidad de vida.

En conjunto con la **Universidad Católica de Cuyo**, firmamos un convenio para desarrollar el **Programa de Regularización de Asociaciones sin Fines de Lucro...**, este programa está dirigido a instituciones como **Uniones Vecinales, Clubes Deportivos y Centros de Jubilados**.

Este acuerdo **brinda a los estudiantes de la carrera de Contador** una valiosa oportunidad de práctica profesional..., acercándolos a la realidad laboral.

Nuestro compromiso por la niñez y adolescencia se mantiene firme.

Durante el 2024 recibimos la visita del representante de UNICEF Argentina...,

Rafael Ramírez Mesec

con quién recorrimos nuestros jardines municipales y otras áreas del municipio....

Esta visita se enmarcó dentro del convenio que firmó el gobernador de la provincia junto a Unicef argentina y nuestro municipio se adhirió a ese convenio llamado **“Municipio Unido por la Niñez y Adolescencia”**.

En materia de SERVICIOS PÚBLICOS quisiera expresar mi reconocimiento y gratitud a todo el personal y a los colaboradores de la Secretaría de Servicios...,

quienes a diario realizan una destacada labor para mantener la limpieza

y hacerlo cada vez más sostenible desde el punto de vista ambiental.

Me gustaría también hacer una mención especial

a...nuestro cuerpo de bomberos municipales...,

que hace un gran trabajo a diario..., cuidando de cada familia cuando esta familia los necesita ante una situación de emergencia

En materia de OBRAS....., gracias al Plan de Pavimentación del Gobierno de la Provincia..., estamos haciendo realidad el sueño de muchos vecinos.... **Ya se iniciaron las obras de pavimentación en el Barrio Héroes del Belgrano**, y pronto será el turno de **los barrios Noroeste III, Santa Lucía Norte, Colón 1 y 2, Troperos y Carolina II**. Además..., en 2024 la Dirección Provincial de Vialidad **pavimentó la calle San Juan Norte**, entre San Lorenzo y Cordillera de los Andes... También fueron repavimentadas arterias claves como calle **Hipólito Yrigoyen**, desde Aristóbulo del Valle a Gorriti...; calle **Sarmiento**, bajo el puente de Circunvalación...; y **Necochea**, también en el sector de Avenida de Circunvalación.

Sabemos que nuestras instituciones barriales son el corazón de la comunidad... Por eso, realizamos importantes obras en la **Unión Vecinal del Barrio Kennedy**..., donde construimos nuevos vestuarios, pero además estamos construyendo allí nuevos baños. También remodelamos el salón de la agrupación gaucha **Troperos de Santa Lucía**..., cumpliendo con una gran demanda de esta histórica institución.

En la **Unión Vecinal de Villa Balcarce** hemos renovado totalmente el salón, construimos nuevos baños y un escenario que permitirá desarrollar múltiples actividades....

Pronto estaremos inaugurando esta obra clave para este sector de nuestro departamento.

Durante 2024 **renovamos plazas de distintos barrios...**, destacando la remodelación de la “**Plaza Domingo Faustino Sarmiento**”, la tradicional “**plaza de Alto de Sierra**”. Este emblemático espacio se renovó utilizando como referencia la plaza principal del departamento y así se puso en valor una plaza que congrega a todas las familias de la zona..., en un lugar muy importante de nuestro departamento.

Además..., en el club **Sol de Mayo** construimos un SUM y colaboramos con el club **Chacabuco** llevando adelante importantes mejoras de obras en interiores y exteriores de ambas instituciones.

Los Circuitos Saludables son una marca registrada en nuestra labor. El año pasado inauguramos los Circuitos de **calle Roque Sáenz Peña...**, entre Colón y San Juan, y el de **calle 12 de Octubre...**, entre Libertador y Roque Sáenz Peña.

De esta forma continuamos con el desarrollo de un anillo saludable que ya cuenta con 59 paseos.

Las obras para fomentar el deporte y promover la vida saludable siguen siendo una prioridad... El año pasado alcanzamos un total de 22 polideportivos en todo el departamento y lo hicimos gracias a la inauguración de los **Polideportivos de los barrios Cuesta del Viento, Angualasto y Colonia Zapata...** En este último barrio, además del Polideportivo, se construyó una plaza y una moderna pista de atletismo que es utilizada por los vecinos y los clubes deportivos de la zona.

Ayudamos y ayudaremos al **Club Atlético de la Juventud Alianza** a concretar obras para mejorar sus instalaciones y así seguir promoviendo el desarrollo deportivo.

Por otro lado, **ampliamos y modernizamos nuestro parque automotor** para brindar más y mejores servicios a la comunidad...

Entre las nuevas incorporaciones se destacan

3 camionetas Toyota doble cabina...,

una hidrogrúa Dailyn....,

4 camiones volcadores Iveco....,

y un camión barredor Iveco...

Santa Lucía es un modelo en iluminación urbana.

Estamos cerca de completar el **100% de cobertura LED** en nuestras calles. Durante 2024 renovamos luminarias en calles importantes como **Roque Sáenz Peña, 12 de Octubre, Pellegrini, Lencinas, Azcuénaga y Burgos**, entre otras.

A su vez, iluminaremos la **Calle Balcarce, desde Benavídez hasta la Calle Cordillera de los Andes**, instalando columnas y artefactos LED.

Vamos a llevar adelante la obra de iluminación en la **Calle Roque Sáenz Peña...**, de calle **San Juan** hasta calle **Ricardo Gutiérrez**.

Este año, también se llevará a cabo la iluminación interna de **Villa Marini...**, para generar un nuevo y futuro Polo Comercial.

Por otro lado.....,

Estamos avanzamos con mejoras en **el Club Barrio San Lorenzo...**, donde se están construyendo los baños, la cocina y otras instalaciones.

Estamos cumpliendo con el sueño de la construcción de la sede de la **Agrupación Gaucha Bajo Segura.....**, que en pocos días la estaremos inaugurando.

Además, estamos finalizando la remodelación del salón del **Centro de Jubilados Jazmín**.

Estamos remodelando el **frente de nuestro edificio municipal...**, que incluye la renovación de las veredas....,

y luego continuaremos con las veredas de la **Parroquia de Santa Lucía**.

Se construirán las veredas en calle **12 de Octubre**, de Libertador hacia el sur, hasta llegar al Club Nacional...

Construiremos **la Unión Vecinal de Villa Ford**.

Realizaremos la remodelación integral de la **Unión Vecinal Centro**.

Vamos a remodelar la **Unión Vecinal del Barrio El Vivero**.

Conscientes de lo importante que son los espacios verdes en nuestra vida..., avanzamos en la renovación de la **plaza del Barrio Bermejito**, creando un ambiente ideal para las familias de la zona....

Además..., **las plazas Fangio y De los Artesanos** también serán remodeladas.

Vamos a fortalecer **el sector comercial** realizando obras en diferentes sectores del departamento para generar nuevos **Polos Comerciales....**

Lo haremos teniendo en cuenta el crecimiento comercial del departamento...,

y esos sectores son:

Polo Comercial de Calle Sarmiento...,

que se va a desarrollar en tres etapas.

La primera...., será desde Lateral de Circunvalación hasta Aberastain.

La segunda...., será desde calle Aberastain hasta Colón

y la tercera...., desde calle Colón hasta Hipólito Yrigoyen o Esquina del Sauce.

Polo Comercial de Calle Tomas Edison....,

que tendrá dos etapas de construcción.

La primera....., será desde calle Necochea hasta calle Chacabuco

y la segunda...., desde calle Chacabuco hasta calle Colón.

Polo Comercial de calle Amarfil...., desde calle General Paz hasta Hipólito Yrigoyen.

Polo Comercial de Aristóbulo del Valle....,

que se realizará en dos etapas....,

el primer tramo....., será desde calle Remedios de Escalada hasta calle Hipólito Yrigoyen...

y el segundo tramo....., de calle Yrigoyen a calle Sarmiento.

Polo Comercial de calle Pueyrredón....,

lo construiremos en tres etapas

su primera etapa...., será de calle Sarmiento a Libertador....,

la segunda...., será de calle Libertador a Roque Sáenz Peña...

y **el tercer tramo....**, será de calle Roque Sáenz Peña a Calle San Lorenzo.

También fortaleceremos el Polo Comercial de Calle Libertador....,

desde **calle Pelagio Luna hasta calle Santa María de Oro** para unirlo con el Polo Comercial que avanza **desde calle Balcarce** hacia el oeste.

A todos estos Polos **los dotaremos del mobiliario correspondiente** como macetas, bancos, paradas de colectivos, luces internas, columnas con cabezales LED, además de cartelería que detallará los diferentes comercios que allí funcionan.

Pero no nos detenemos... Estamos avanzamos con la construcción de los **Polideportivos de los barrios Brisas del Sauce y Tomás Edison** que en pocos días vamos a estar inaugurando. Como así también la construcción del **Polideportivo del club Nacional.**

También hemos podido lograr un **convenio tripartito** entre los vecinos, nuestro municipio y el Gobierno de la Provincia **para concretar la red cloacal** del barrio Colonia Zapata, una obra muy anhelada por los vecinos de la zona.

Este 2025 nos encuentra trabajando para concretar un gran sueño. Es la concreción de un proyecto que durante muchos años lo hemos **planificado**, lo hemos **proyectado** y hoy estamos en condiciones para comenzar a **ejecutarlo**.

....**quiero anunciar una obra** que va a ser más que importante...,

que tendrá un impacto

social, educativo, cultural, deportivo y turístico.

Este es un proyecto que está pensado **para todas las edades** de nuestra comunidad...,

y que **será un punto de encuentro** para todos los **santaluceños** y de todos aquellos **vecinos de otros departamentos** que nos quieran venir a visitar.

Estamos hablando de una obra que va a **transformar la realidad** de todos los que habitamos nuestro querido departamento...,

una obra más que anhelada por todos.

Estoy hablando del futuro **Parque de Santa Lucía** ubicado **en La Legua**...,

Esta será una de las **principales atracciones** de nuestro departamento..., un espacio turístico, de esparcimiento y desarrollo para toda nuestra comunidad.

Sin dudas, este parque **marcará un antes y un después** en la vida de nuestro municipio.

Así...., llevaremos adelante la construcción de nuestro Parque que será en varias etapas....,

Durante la primera etapa se construirá **la línea de juegos** para distintas edades. Allí habrá **pérgolas, asientos y columnas** de iluminación de última generación LED.

En esta primera etapa también se construirá **un sector de juegos de calistenia.....,**

y **tres módulos de baños** para hombres, mujeres y personas con discapacidad.

Además se realizarán **veredas y veredines** para poder patinar o realizar actividades físicas como atletismo.

Allí también se van a construir 3 (TRES) **espacios gastronómicos.**

Durante **la segunda etapa** será llevaré adelante la construcción **del Anfiteatro**

y el Planetario..., en lo que será un espacio único para lo provincia...

y con el que generaremos un **importante atractivo turístico** para nuestro departamento.

Este espacio de esparcimiento y desarrollo.....,
sin dudas marcará un antes y un después para la vida de Santa Lucía.

(Cierre)

Esta labor conjunta, llevada a cabo por un equipo comprometido, contribuye para mantener y mejorar nuestra comunidad...

El esfuerzo y la dedicación demostrados por todos ellos reflejan **un claro ejemplo de trabajo en equipo.**

De esta manera reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando incansablemente para solucionar los problemas de nuestros vecinos.

Queremos seguir haciendo de Santa Lucía el mejor lugar para vivir...

No tenemos dudas que todavía tenemos un extenso camino por recorrer.

Y nos aguardan numerosos proyectos...,

ideas nuevas y de vanguardia.

Para finalizar..., **quiero expresar mi gratitud a mis vecinos...**

porque colaboran cotidianamente con nosotros...,
con sus sugerencias,
con sus propuestas
y con sus reclamos.

Deseo agradecer especialmente a todas las personas que integran nuestro equipo de trabajo porque... todos y cada uno de ellos son parte importante desde el lugar que les toca desempeñarse.

Quiero, además agradecer a mi familia..., a mi esposa
y a mis hijos

por su apoyo constante a mi labor como intendente.

Y quiero recordar a mi madre y a mi padre.....,

y agradecer por la educación que me brindaron,

por inculcarme que con

convicción,

esfuerzo,

dedicación

y compromiso.... todo se puede lograr.

Buscando siempre la igualdad y la equidad,

buscando siempre **la verdadera Justicia Social**
ascendente.

Quiero agradecer a mi querido **amigo Fabián Martín** por
acompañarme y estar presente, por ser una persona de
consulta y por transmitirme tu experiencia.

Quiero agradecer especialmente a un líder y conductor..., que hoy no nos puede acompañar por sus compromisos ya asumidos....,

Es un amigo de Santa Lucía..., y de quién aprendí día a día a mejorar la calidad de vida de la sociedad y que desde hace años acompaño y trabajo con él, siempre con el espíritu de transformar la realidad de los ciudadanos de nuestro departamento sobre la base del respeto, dialogo y consenso.

Este agradecimiento es para el Gobernador de la Provincia, Marcelo Orrego..., y lo hago en nombre mío...,

en nombre de todo el equipo municipal...

y en nombre de todos los vecinos de Santa Lucia...,

quienes hoy se sienten orgullosos..., que nuestro Gobernador lleve adelante la administración de la provincia....

con honorabilidad,

con compromiso

y con responsabilidad.

Por último, quiero dar gracias a Dios y a la Virgen por fortalecernos en la Fe y en la Esperanza..., especialmente en los momentos más difíciles que nos tocó vivir, lo que nos unió como comunidad, como sociedad.

Que nuestra Patrona, Santa Lucia nos de la humildad para estar siempre al servicio de la gente...,

y así poder llevar esperanza y alegría a cada rincón de nuestro querido Departamento.

Para cerrar..., quiero recordar una frase con la que mi padre me hacía reflexionar...:

“ante las adversidades no hay nada que con esfuerzo, trabajo, dedicación y compromiso no se pueda superar”.

Por eso

Sigamos haciendo y sigamos construyendo el mejor lugar para vivir.....,

Santa Lucía

A todos muchas gracias.